

Forces francos municipales project description

The Quebec Government's "Forces francos municipales" program unites Francophones, from across Canada, in joint projects within the municipal sector. It aims to foster collaboration, share expertise, and build partnerships among Quebec and French-speaking communities. By showcasing Francophone skills and addressing common challenges in French, the initiative contributes to the vitality of the French-speaking world.

Two Francophone communities, the MRC des Sources in Quebec and the Village of Donnelly in Alberta, have utilized the program to focus on industrial hemp production and processing as a means to diversify their local economies. Both communities seek to fortify their economic ecosystems and serve the broader industry needs, driving local and regional growth.

The development of bioproducts from industrial hemp aligns with sustainable development across economic, social, and environmental spheres. It supports agricultural and industrial sectors economically, boosts rural community development socially, and promotes eco-friendly materials and products environmentally. These communities aspire to establish a robust hemp value chain around their areas, ensuring a sustainable supply for diverse Canadian enterprises.

Last October 20 to 24, a delegation, which included the mayor of Donnelly, Myrna Lanctot, two board members of Smoky Hemp Decortication, François Côté and Normand Boulet, and Parallèle Alberta, Rural Specialist, Diane Chiasson, visited the MRC Des Sources in Québec. During their visit, the delegation had the opportunity to discover various local facilities contributing to the development of the hemp industry. Also, Diane Chiasson was a guest speaker at the *Rendez-vous des écomatériaux*, a key event organized by the MRC des Sources to promote the hemp industry.

The utilization of industrial hemp production and processing by communities such as MRC des Sources and Donnelly showcases a commitment to both economic growth and environmental stewardship, paving the way for a brighter future for all involved.

Description du projet *Forces francos municipales*

Le programme « Forces francophones municipales » du gouvernement du Québec rassemble les francophones à travers le Canada, autour de projets communs dans le secteur municipal. Il vise à favoriser la collaboration, à partager l'expertise et à établir des partenariats entre le Québec et les communautés francophones. En mettant en valeur les compétences francophones et en relevant les défis communs en français, cette initiative contribue à la vitalité du monde francophone.

Deux communautés francophones, la MRC des Sources au Québec et le village de Donnelly en Alberta, ont utilisé le programme pour se concentrer sur la production et la transformation du chanvre industriel afin de diversifier leurs économies locales. Les deux communautés cherchent à renforcer leurs écosystèmes économiques et à répondre aux besoins plus larges de l'industrie, stimulant ainsi la croissance locale et régionale.

Le développement de bioproduits à partir du chanvre industriel s'inscrit dans le cadre du développement durable sur les plans économique, social et environnemental. Il soutient économiquement les secteurs agricole et industriel, stimule socialement le développement des communautés rurales et favorise, sur le plan environnemental, des matériaux et des produits écologiques. Ces communautés aspirent à établir une chaîne de valeur solide autour du chanvre dans leur région, afin d'assurer un approvisionnement durable à diverses entreprises canadiennes.

Du 20 au 24 octobre dernier, une délégation composée de la mairesse de Donnelly, Myrna Lanctot, de deux membres du conseil d'administration de Smoky Hemp Decortication, François Côté et Normand Boulet, et de Diane Chiasson, spécialiste rurale chez Parallèle Alberta, s'est rendue dans la MRC Des Sources au Québec. Au cours de sa visite, la délégation a eu l'occasion de découvrir diverses installations locales qui contribuent au développement de l'industrie du chanvre. De plus, Diane Chiasson a été invitée à prendre la parole lors du Rendez-vous des éco-matériaux, un événement clé organisé par la MRC des Sources pour promouvoir l'industrie du chanvre.

L'utilisation de la production et de la transformation du chanvre industriel par des communautés telles que la MRC des Sources et Donnelly témoigne d'un engagement à la fois en faveur de la croissance économique et de la gestion responsable de l'environnement, ouvrant la voie à un avenir meilleur pour toutes les parties concernées.